
Protokoll der 9. Mitgliederversammlung des Förderve reins der Freunde und 
Förderer des Gymnasiums Mainz-Oberstadt e.V. am 29. 01.2018 
 
Beginn: 19.33 Uhr 
 
 
 
TOP 1   Begrüßung und Vorstellung 
 
Die Vorsitzende des Fördervereins, Frau Haase, begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Die Mitgliederversamm-
lung ist beschlussfähig. 
 
 
TOP 2   Bericht des Vorstands 
 
Die Schriftführerin, Frau Gatzmaga-Henschel, gibt einen Rückblick über die Aktivitä-
ten des Fördervereins im Jahr 2017. 
 
In 2017 organisierte der Förderverein folgende Veranstaltungen: 
 
• Schulkonzert in der Sporthalle Laubenheim  
• Einschulungsfeier der neuen Fünftklässler in der Sporthalle Laubenheim 
• T-Shirtverkauf beim Sommerfest 
• Tag der offenen Tür 
• Organisation des T-Shirtverkaufs am Kennlernnachmittag der 5. Klassen 
 
Folgende Anschaffungen wurden vom Förderverein in 2017 getätigt: 
 
• Infrarotkamera für die Fachschaft Physik für 470 € 
• sechs Dokumentenkameras für insgesamt ca. 900 € 
• 3 neue Ausstellungsvitrinen für die Fachschaft Kunst im Wert von 6.000 € 
• 4er Set Walkie-Talkies für den Schulsanitätsdienst für 160 € 
• Hard-/Software für Filmerzeugung für die AG Darstellendes Spiel für ca. 2.000 € 
• Kostüme für die Tanz AG für ca. 120 € 
• 3 neue Zeitschriftenkästen für die Bibliothek für ca. 300 € 
• Mappen für die Zeugnisse der aktuellen und zukünftigen Abiturientinnen und Abi-

turienten 
• Seitenteile für die drei großen Pavillons 
• weitere Sofas für die MMS-Stufe im Wert von 2.600 €  
• 2 neue Tischtennisplatten für den Außenbereich im Gesamtwert von 3.600 € 
• ein faltbares Rednerpult im Wert von ca. 800 € 
• Preise für Ehrungen im Rahmen des Sommerfests, der Matheolympiade, First 

Lego League, beste Abiturientin/bester Abiturient 
• Rosen für die Abiturientinnen und Abiturienten 
 
Darüber hinaus wurden Gelder bewilligt für 
• die Unterstützung von Familien bei Klassenfahrten 
• Tino Leo für die 6. Klassen, sowie für die Klassen 12 + 13, insgesamt 800 € 
• Autorenlesung für die 7., 8. und 9. Klassen in Höhe von 500 € 



TOP 3   Kassenbericht 
 
Der Kassenwart, Herr Bröde, gibt einen finanziellen Statusbericht. 
 
Der Förderverein hat zwei Konten: ein Haupt- und ein Unterkonto, welches für die 
Bibliothek verwendet wird. Berichtet wird vom Hauptkonto. 
 
Zurzeit hat der Verein 380 Mitglieder. Dies ist ein Plus von 16 Mitgliedern zum Jahr 
2016. In 2017 gab es 39 Eintritte und 16 Austritte. Insgesamt erhielt der Förderverein 
ca. 7.550 € an Spenden. 
 
Durch Veranstaltungen hat sich eine Einnahme von insgesamt 2.187,44 € ergeben. 
 
Die Ausgaben für die Schule beliefen sich auf 27.225,68 €; darunter die unter TOP 2 
genannten Anschaffungen sowie die finanzielle Unterstützung bedürftiger Familien 
bei Klassenfahrten. Die Kosten für den Betrieb des Fördervereins betrugen 293,97 €. 
 
Nach dem Kassenbericht wird der Bericht der Kassenprüfer durch Herrn Dr. Arnold 
verlesen. Nach ihrer Prüfung waren alle Ein- und Ausgaben ordnungsgemäß belegt. 
Es gab keinen Anlass zur Beanstandung. Herr Dr. Arnold schlägt die Entlastung des 
Kassenwarts vor. 
 
 
TOP 4   Entlastung des Vorstands 
 
Ein Mitglied des Fördervereins beantragt die Entlastung des Kassenwarts und des 
Vorstands. Der Antrag wird einstimmig angenommen. Der Kassenwart und der Vor-
stand sind damit entlastet. 
 
 
TOP 5   Ausblick auf das Jahr 2018 
 
Die Vorsitzende des Fördervereins, Frau Haase, gibt einen Ausblick auf die anste-
henden Aktivitäten des Fördervereins im Jahr 2018: 
 
• finanzielle Ausstattung der Bibliothek, um den altersgemäßen Anforderungen und 

unterschiedlichen Interessensgebieten der Schülerinnen und Schüler, speziell 
auch in Bezug auf die Oberstufe, gerecht zu werden sowie Kauf von Fachliteratur 
für verschiedene Fachschaften 

• Ausstattung der Turnhalle mit einer Beschallungsanlage (hierfür wurde eine 
Rückstellung von 12.000 € genehmigt) sowie weiteren Einrichtungen (z. B. Kü-
che für Veranstaltungen) 

• Sitzgelegenheiten für den MMS-Raum 
• weitere Tischtennisplatten für die neuen Außenflächen (Turnhalle) 
 
Auch zukünftig werden Preise für die verschiedenen Wettbewerbe, an denen Schüle-
rinnen und Schüler des Gymnasiums teilnehmen, vom Förderverein gesponsert. 
Ebenso wird sich der Förderverein an den Kosten bei Lesungen beteiligen. 
 



Alle Fachbereiche und Arbeitsgemeinschaften können Anträge auf Unterstützung 
durch den Förderverein stellen. Herr Drebes stellt diese dem Vorstand vor, der dann 
darüber entscheidet, auch kurzfristig. 
 
Die Musikerinnen und Musiker der Schule werden bei ihren Aktivitäten (z.B. Proben-
fahren) weiterhin unterstützt. 
 
Wie in den vergangenen Jahren wird der Förderverein Termine - wie musikalischer 
Abend, Aufnahmefeier oder Tag der offenen Tür - nutzen, um sich zu präsentieren 
und zusätzliche Gelder für den Verein zu erwirtschaften. 
 
Frau Haase bedankt sich 
• für die sehr gute Zusammenarbeit mit dem Schulelternbeirat 
• für die vielfältige Unterstützung durch Frau Dietrich und Frau Schiergott 
• für die Unterstützung durch Herrn Merseburg 
• bei der Schulleitung für die sehr harmonische und konstruktive Zusammenarbeit 
• bei Frau Dr. Flammersfeld 
• bei den Kassenprüfern, die auch in ihrer Freizeit für die Schule tätig sind 
• für die Unterstützung durch die Eltern, denn ohne deren Hilfe hätte der Förderver-

ein noch nicht so viel erreicht.  
 
TOP 9   Sonstiges 
 
Herr Drebes spricht dem Vorstand im Namen der gesamten Schule seinen Dank für 
den Einsatz auf Veranstaltungen und die Verwaltung der Gelder zur Anschaffung vie-
ler neuer Sachen aus und betont die gute Zusammenarbeit zwischen Schulleitung 
und Vorstand des Fördervereins. 
 
 
Weitere Wortmeldungen aus dem Plenum gibt es nicht. 
 
Die Vorsitzende beendet die Veranstaltung um 19.56 Uhr. 
 
 
Mainz, den 04.02.2018 
 
 
Susanne Gatzmaga-Henschel 
(Schriftführerin) 


